

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Sábado 20 de Enero de 1900

Núm. 2579

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para Enero

El progreso por el Cristianismo

Oración cotidiana

Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se nos hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial á fin de que los cristianos se muestren partidarios de los verdaderos progresos, sobre todo de los que los acercan más á su ideal, Jesucristo.

Resolución apostólica

Proponerse por blanco el progreso hasta material, pero sin olvidar el progreso del alma.

Máxima

Porque nunca estamos limpios de pecados, nunca puede faltarnos el fuego de la tribulación.

(San Juan Crisóstomo)

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

ACORDADO

Pesetas Cént.

Suma anterior. 57 50

D. Benito Fontcuberta. 10 00

D. José Domingo Grego. 10 00

Suma y sigue. 77 50

¿LOS REPUBLICANOS?

Leemos que el señor Roberto Castroviido pregunta por los republicanos españoles. Si nadie le da razón de ellos, véngase por aca y verá como los hay aquí que son flor y nata para hundir la república, sólo por seguir al pie de la letra los conse-

jos del señor Castroviido, que suponemos será el mismo Castroviido que escribe en «El Pueblo de Valencia», y de quien se dijo que tiene pendiente en el Juzgado de Castellón una denuncia por injurias graves al Prelado de esta diócesis, inferidas en las columnas de «El Clamor». Pues, los republicanos, señor Castroviido, tan campantes; cogiendo el rábano por las hojas; confundiendo lastimosamente los términos de las cuestiones políticas; y empeñándose teórica y prácticamente en que sea evidente y claro como el sol de mediodía, que en España no se concede la patente de republicano, sino se gana con hechos de probada irreligiosidad y clerofobia.

Vean nuestros lectores en la carta que sigue, y entérese el señor Castroviido, cuan diferente criterio es el de los republicanos de América. Y vean también como es pura añagaza lo de que los católicos españoles somos enemigos de la república, sólo por su forma política. Nodamos una república católica, que aventaje á la monarquía tradicional, y seremos republicanos. Los católicos españoles después de Dios, ponemos á la Patria; y la forma de gobierno viene en tercer lugar. Si la monarquía tradicional tiene tanto partido entre los católicos españoles, no culpen los republicanos sino á sus propios desaciertos, á sus descabellados propósitos, á su propaganda impia y á sus amenazas continuas á la Iglesia. De seguro que no son estos los medios á propósito para que triunfen ideales que tienen además en contra el modo de ser interno de nuestra constitución histórica.

Hé aquí la carta:

América Meridional, Perú. — Colegio de Propaganda Fide de Santa Rosa de Ocopa. 15 Noviembre 1899.

Al Iltre. Sr Dr. D. Jaime Carraché Iborra, Vibro., Provisor y Vicario General de la Diócesis de Tortosa.

Muy respetado Señor, amado con-

Por la protesta que V. encabezó contra los ultrajes del Sagrado Corazón, «que han tenido lugar en Castellón de La Plana», he podido saber su paradero.

Me atrevo á dirigirle algunos tocos y mal trazados renglones, para enviarle desde estas apartadas regiones más afortunadas que esas, el más entusiasta aliento y esfuerzo en la valiente y santa cruzada que ha emprendido con tanto tesón contra la temerosa y maldita secta hija del averno. Reciba á la vez mi adhesión y firma á dicha protesta y un millón de parabienes. ¡Ojalá en todas las diócesis hubiera un Obispo y Provisor como en Tortosa! Válgame la expresión sin ánimo de ofender sus modestas personas.

¡Adelante! ¡Adelante! ¡Adelante! ¡Pobre Español! Desde que la dejé en el 84, se han desencadenado sobre ella una serie de desgracias; y la peor, la presente; esto es, los ultrajes al Sagrado Corazón de Jesús que la ha de salvar. Pero reinará, a pesar de los ultrajes de los hijos de la gran bestia. Que brame, que reviente el averno! Corazón Santo tu reinarás, tú nuestro encanto siempre serás!

Ya veo por los últimos periódicos católicos que recibimos de esa, que ha cundido por todos los ángulos de la Península como corriente eléctrica, la voz de protesta salida de los corazones recta y sinceramente católicos, sin manchas de baba masonica y liberal.

Los que tal salvajada han perpetrado, se la dan de republicanos; me parece que ni saben lo que es República bien organizada y constituida. Estoy en tierra republicana y en ella la devoción al Sagrado Corazón de Jesús es universal.

Me haría interminable si quisiera darle algunos pormenores sobre dicha devoción; sin embargo, no asaré por alto algunos. Este Convento ó Colegio de misioneros está consagrado al Sagrado Corazón y cada día al fin de la misa conventual, se reza la oración oh amable etc. El dia del Sagrado Corazón se la canta una misa solemnisima con panegírico. Cada jueves la sociedad de la Guardia de Honor le reza en público los oficios, y cada primer viernes y Domingo del mes tiene las cuarenta horas, etc. etc.

Lo que se practica en este Convento, idem en los conventos del Ecuador, Chile, Bolivia, Argentina etc. etc. La diócesis de Arequipa (Perú) está consagrada al Sagrado Corazón de Jesús.

En todos los pueblos, aldeas, ciudades y villas vería V. el cuadro del Sagrado Corazón, que tiene sus días de culto etc. En las casas no se diga; y eso repito, en tierra Republicana.

Aun en los mismos salvajes (entre los cuales he permanecido siete años) he podido observar que pronto se aficionan al convertirse al cristianismo á la devoción al Sagrado Corazón.

Y quién que tenga un poco de fe puede ser apático y enemigo de una devoción ó culto tan consolador?

La ceguera de entendimiento, perversión del corazón y odio satánico, son las causas de los escándalos; y no dejau de tener gran parte los gobiernos liberales y masónicos barnizados con una capa de catolicismo que padece esa Patria que luchó siete siglos contra la morisma y ahora es víctima de los desmanes de cuatro descreídos; de unos cuantos desalmados que progonan de libres y atropellan la libertad más santa y el derecho más sagrado de todo ciudadano. Basta, amigo, de eso; vamos á otro asunto.....

Ni un solo momento me he arrepentido de haber dejado á España ni menos de haber entrado en la Religión del Seráfico llagado.

Como dice el Evangelio, se deja el uno para encontrar el cien doblado, en lo espiritual sobretodo. Ruegue V. al Señor que sea siempre grato á tanto favor del Padre de las Misericordias y que le sea fiel hasta la muerte como tanto encargaba S. Pablo á Timoteo ó a Tito. Yo asimismo rogaré en mis pobres oraciones al Señor para que le dé mucha luz, acierto, prudencia, valor y todas las dotes y virtudes y dones para desempeñar santa y rectamente el cargo honroso con que la Divina providencia lo ha condecorado.

Si acaso havía algún joven de ese Seminario de decidida vocación que quiera entrar en religión, que se dirija á mí: que me envie sus señas y demás requisitos. Yo, á este Convento, se encargaría de pagarle el viaje hasta Lima.

Si hay algún Eclesiástico joven, también. Quizá estén muy escasas las vocaciones para clérigos y no será oportuna esta oferta ó encargo; pero veo que por ahí los apedrean, insultan y desde el Congreso proponen expulsar, matar religiosos, clérigos ecclésicos y en esta pueden hacer tanto bien y gozar de mucha estimación, aunque esto es accidental para un Religioso, quien solo busca servir á Dios y ganarle almas para el cielo.

Hay en este Convento varios Religiosos de Valencia, Zaragoza, en fin casi de todas las provincias de España. Tenemos en Lima al P. Leonardo Cortés, hermano del Doctor Ricardo Cortés (1) de Barcelona, el que á pesar de gozar en Roma de todas la consideración, se volvió al Perú en

(1) Actual Vicario General de la Diócesis de Barcelona (N. de la B.)

dónde está muy contento y apreciado de todos.

Este colegio es el primero y más antiguo de los del Perú; data del Colonialaje.

No me extenderé más para no hacerme pesado. En otra le daré más noticias. Mientras tanto, cuente con los sentimientos de respeto y cariño que le profesó y profesa este su pobre y atento S.

*Fr. Leonardo Dén y Pinós,
C.T.C.S. Ordinis Minorum.*

Siglo Futuro», cortamos los siguientes notables párrafos:

“Pero aunque los elementos reunidos en Valladolid perseverasen en su empeño; aunque sepan librarse de las artimañas de los políticos fracasados; aunque no se trate de una resistencia teatral, sino verdadera; aunque llegasen á dictar leyes; aunque sus Asambleas influyen en la vida oficial, aunque se contase dentro de un siglo entre las fuentes del derecho español lo acordado por fabricantes, tenderos y terratenientes, sus mayores esfuerzos serían infecundos para salvar á España, porque su programa es manco en lo más esencial para la verdadera regeneración de la patria.

Este es el título de un magistral artículo en que nuestro querido compañero *El Siglo Futuro* trata de la cuestión originada por la reciente Pastoral del Ilmo Sr. Obispo de Barcelona, al cual defiende briosa mente de los ataques de la gente liberal. El artículo termina con los siguientes párrafos:

“Una cosa tenemos que pedir encarecidamente á los catalanes, á los valencianos, á los vascongados, á asturianos y gallegos: y es que, por Dios, no confundan á Castilla y los castellanos con los partidos liberales, á quien odian, detestan y aborrecen con tanta razón, pero no más que nosotros. Castellanos somos nosotros, y castellanos de corazón, y amamos los venerandos fueros, las santas tradiciones y los hermosísimos idiomas de las demás regiones, tanto como ellas mismas los aman y tanto como amamos las libertades y tradiciones de Castilla, no menos concubadas y destruidas por el liberalismo, y el idioma de Cervantes, envilecido y deshecho por la jerga y galiparla de los liberales y sus periódicos, que parecen malas traducciones del francés, y que, realmente, traducen sus ideas anti-españolas del francés, o del inglés y el alemán, para convertir á Castilla como el resto de España, en feudo de los judíos, protestantes y masones de todo el mundo.

El grito no ha de ser de unas víctimas contra otras, sino de todas contra sus verdugos. Y todas unidas, y cada cual con sus fueros, libertades, usos e idiomas, deben lanzarse como falange á defender la fe católica, la patria común, y las respectivas leyes e intereses, contra los partidos liberales que están destuyendo, arruinando y envileciendo á Castilla y Aragón como á Cataluña y Valencia, y á Vascónia, y á Asturias, y á Galicia, y á León, y á Andalucía, y á España entera.

“Hasta raser la mala semilla del suelo de la patria, y quemarla por mano del verdugo, y aventar las cenizas para que no quede rastro ni memoria!

“Abajo los partidos, y España para los españoles!”

**La Asamblea
de Valladolid**

—(lo!)—

De un artículo que le dedica “El

Siglo Futuro”, cortamos los siguientes notables párrafos:

“Pero aunque los obreros de las minas de carbón de Bohemia, Moravia y Silesia, cuyo número asciende á 14.000. Piden la jornada de ocho horas y aumento de salario.

—Ha fallecido en Zaragoza el señor

Lapiedra conocido por el *verdadero zaragozano*, popular en todo Aragón.

Parece que ahora el *verdadero zaragozano* es el señor Paraíso.

—Los pasajeros llegados á Cádiz en el «Monserrat» procedentes de Cuba, dicen que cada día se acentúan más las divergencias entre los yanquis y los hijos del país.

—Muchos fabricantes de naipes dicen que se verán obligados á cerrar sus fábricas, si prospera el impuesto que trata de establecer el ministro de Hacienda.

—Entre las estaciones de Almácera y Binéfar estando el tren en marcha saltó por una de las ventanillas de un vagón un preso de consideración que conducía la Guardia civil. Fue capturado inmediatamente.

—Dicer de Roma que Luigi Crispin hijo del político italiano del mismo nombre, ha sido condenado en rebeldía á cuatro años de prisión, como complicado en el robo de las ahorcas de la condesa Cellere. ¡Buen pájaro!

—Ha sido detenido en Barcelona un conocido estafador que se disponía á establecer una agencia de timos comerciales.

—Ayer comenzaron las fuerzas de guarnición en esta plaza, los ejercicios de tiro al blanco, en el barranco de San Antonio.

—Continúan con actividad en Barcelona las obras del monumento a Rius y Taulet. En cambio están paralizadas las del de Pitarra.

—Ha sido nombrado Rector de la Universidad de Sevilla el Sr. Larrañaga.

—De Madrid desmienten que piense trasladarse al Obispo de Barcelona. Se figuran acaso los que han echado á volar la noticia, que se traslada á un Obispo como se traslada un mueble? Sin embargo, pronto se llegaría ahí con los procedimientos liberales.

—Dicen que el señor Tort y Martorell cuenta con muchas probabilidades de triunfo en la elección de un senador que se celebrará mañana en Tarragona.

—El tristemente célebre tranvía del Grao de Valencia, conocido por Ravachol, atropelló ayer á una anciana que falleció á los pocos momentos.

—En Barcelona ha sido detenido un individuo en quien recaen sospechas de ser autor del asesinato del señor García Víctori.

—En Pamplona se trata de erigir, por suscripción pública, un monumento al célebre músico español D. Hilarión Eslava.

—En Munichselag (Bohemia) ha ocurrido una espantosa catástrofe. Trece niños que salían de la escuela fueron sorprendidos por una avalancha de nieve, perdiendo los infelices sepultados en ella.

—La Sociedad Vascongada de Amigos del País, de San Sebastián, ha abierto una Escuela de Policía donde se estudia Derecho penal práctico;

Relaciones de la Policía con el Pueblo,

co, Antropología y otras materias. Cuenta en la actualidad con 36 alumnos.

—Se está procediendo estos días á ripiar las aceras de algunas calles, que las tenían muy resbaladizas y ocasionaban frecuentes caídas.

—En el tren mixto que sale de Barcelona para Villafranca á las 11 y media de la mañana, se incendió ayer un vagón que contenía bombonas llenas de un líquido infamable. El hecho ocurrió en la zanja de la calle de Aragón, cerca de la de Montaner y produjo muchísima alarma, costando gran trabajo dominar el fuego.

—Hoy tenemos un día magnífico, habiendo cesado el fuerte y molesto viento de los anteriores.

—El vapor *City of Lincoln*, procedente de Buenos Aires, se ha perdido con todo su cargamento, mientras se dirigía á Inglaterra.

—Dicen de Cáceres que al hacerse el escrutinio para la elección de un diputado en Hoyos, se armó un gran escándalo y dispararon un tiro al magistrado, hiriéndole gravemente.

—Ayer volvió á aparecer misteriosamente sobre su pedestal la estatua del marqués de Pontejos, en Madrid. La policía niega á indicar como se ha verificado el milagro.

—Se comenta mucho que en la discusión del Congreso, los diputados catalanes no hayan defendido al señor Obispo de Barcelona contra los ataques de Romero Robledo.

—Ha quedado completamente terminada la huelga de Flix, saliendo para sus puestos la guardia civil que se había re incontrado en aquel pueblo.

—Ayer, en la calle del Mar, de Tarragona, pereció carbonizada una anciana llamada Josefa Soler. Ignórase como ocurrió la desgracia.

—Ha sido nombrada maestra interina de Fatarella, doña Isabel Cruañes. Ha tomado posesión de su destino la de Gandesa, doña María Gloria Ossó. (Oñís) ——————

CRÓNICA

El Sr. Dávila en el Senado, y en el Congreso el Sr. Romero Robledo, han despotricado lindamente contra el Ilmo. Obispo de Barcelona, tratándole como si fuera un empleado civil de la clase de quintos.

Aquellos señores, así como los periodistas que han llenado de injurias al Prelado barcelonés, no han hecho otra cosa, por ignorancia ó por maldad, sinó tomar el rábano por las hojas. El Obispo de Barcelona se lamenta de que el pueblo catalán sea administrado, juzgado y enseñado EN CASTELLANO, sin que esto quiera indicar que la administración, la justicia y la enseñanza que se la dan sean malas. Realmente lo son en gran parte, pero no lo ha dicho aquel Sr. Obispo, porque no le incumbía decirlo, ó no lo ha juzgado oportuno. Si fuera otro el alcance de sus palabras, también podría atribuirse que ha encontrado mala la doctrina de los catecismos castellanos, puesto que aconseja

Del Transvaal

El «Bundesrath»

Comunican de Berlín que se ha recibido un telegrama oficial anunciando que ha sido puesto en libertad el vapor «Bundesrath», que fue apresado por los ingleses en aguas de Lorenzo Marquez.

Inglés prisioneros

Un telegrama de Rensburg comunica que una patrulla de caballeros ingleses cayó en poder de los boers, resultando cinco soldados muertos, uno herido y los demás prisioneros.

— Todo el mundo decía: Aún

NOTICIAS BREVES

Un señor Routier publica en el *Petit Bleu* de París un artículo titulado *En Espagne*, en el cual entre otras cosas estupendas, dice lo siguiente: «Cuando Cánovas fué asesinado.... todo el mundo decía: Aún

quedaba Castelar, aun nos queda Sagasta. Muerto Castelar, no nos queda más que Sagasta, afortunadamente para España. Ce Monsieur nous prend le poil», según dice un amigo mio, que habla el francés conforme la muestra.

— En Madrid se ha inaugurado un *Laberinto árabe*, ingeniosa combinación de espejos donde se hace perder la cabeza al que entra en él. ¿Todavía no la tenemos bastante perdida?

— La epidemia del dengue ha invadido también a Castellón, Vinaroz, Nules, Burriana y otros pueblos de aquella provincia.

— Se han declarado en huelga to-

prescribe el uso de los catalanes. El Sr. Obispo de Barcelona conoce, por su larga experiencia, los inconvenientes que en el pueblo tiene el uso de una lengua que se ignora, ó se sabe mal; y procura, en cuanto está de su parte, remediar estos inconvenientes por el interés que despiertan en el las almas de los feligreses, encomendados á su custodia.

— Esta es la verdad del hecho, y todo lo demás son insultos originados por una clerofobia más ó menos embocada.

— El Colegio dirigido en esta ciudad por las Hermanas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús celebrará mañana con todo esplendor la fiesta de La Sagrada Familia, habiéndose arreglado convenientemente el local que ocupa aquel establecimiento.

Oportunamente daremos cuenta de la fiesta, que no puede menos de ser brillante.

— Habiéndose agravado en la enfermedad que viene padeciendo la señora D^a Teresa Aiguavives, viuda de Cruells, le fueron administrados ayer los Santos Sacramentos.

Deseamos lo que mejor convenga á la enferma para su bien espiritual.

— Con puño y contra publica anoche *La Verdad* el siguiente telegrama que con gusto reproducimos:

«Madrid, 18, 8'15 n.

Reunidos los diputados de las provincias olivareras, convocados por el de Tortosa D. Teodoro González, en reunión importantísima que acaba de celebrarse, han acordado nombrar una ponencia para estudiar la proposición de ley presentada al Congreso pidiendo el aumento arancelario á las semillas oleaginosas, compuesta de los diputados D. Teodoro González por la provincia de Tarragona; D. José Canalejas y Méndez, por Alicante; don Joaquín Chinchilla y Díaz de Oñate, por Málaga; D. Lorenzo Domínguez y Pascual, por Sevilla; D. Gumersindo Díez Cerdobés y Gómez, por Toledo; D. Gonzalo González Hernández, por Guadalajara; y Exmo. Sr. Marqués de Olivarts, por Lérida.

C.»

— En la Cámara francesa el diputado Mr. Bertrand ha presentado una proposición pidiendo que se supriman las corridas de toros en las que se consume la suerte de matar.

Apoyó su autor la proposición, y pidió que se declarara urgente su discusión, toda vez que se anuncia la celebración de corridas de toros de muerte con motivo de la próxima exposición.

Estas declaraciones fueron recibidas con grandes aplausos y por 414 votos contra 67 se declaró la urgencia puesta.

— El general Ordóñez ha inventado dos nuevas piezas, dos tipos de obuses de 24 centímetros y 30 y 1/2, respectivamente, de acero, con peso de 7.000 y 14.000 kilogramos. Dispararán proyectiles de 180 y 360 kilogramos, y tendrán un alcance eficaz de 12 kilómetros.

Irán sobre montaje de acero moldeado y dispararán por elevación con rango de 70 grados, D. Domingo Audi, y proce-

utilizándose para defensa de costas y también en el sitio y defensa de plazas.

Premio de 100.000 francos

La comisaría general de la Exposición Universal internacional de París para 1900, abre un concurso para adjudicar un premio de 100.000 francos, creado por los herederos del difunto Anthony Pelik, de Washington, que se adjudicará al mejor aparato de salvamento en caso de siniestro en el mar.

Las solicitudes deben dirigirse por conducto de esta comisaría regia á la general francesa antes del 1 de Marzo próximo.

Luna Novicio

El ultimo correo de Filipinas, trae algunas noticias de la muerte del pintor madrileño, autor del *Spoliarium*, Luna Novicio, acaecida el 8 de Diciembre último.

Nacido en 1857, educado en Madrid y en Roma en compañía del maestro Alejo Vera, el pintor filipino hizo pronto su carrera, logrando conmover y admirar al público con sus obras «Dafnis y Clío», La esclava ciega, Muerte de Cleopatra, La batalla de Lepanto, y sobre todo, el ya citado *Spoliarium*.

Residía en París, cuando un terrible drama de familia perturbó su cerebro hondamente.

Su último cuadro fué un reflejo fiel de esta perturbación de su espíritu.

Sirvan estas consideraciones para amenguar el juicio severo que la ingratitud para con la madre patria merece á los buenos españoles.

— Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS

ZAPATERIA MORESO

PLAZA CATEDRAL

Sección Religiosa

—(o)—

Domingo

Las Misa conventuales serán mañana á las 9 y 1/2 en la Catedral, á las 9 en Santiago y á las ocho la parroquial en el Sagrario de la Catedral.

— Habrá Misa rezadas en la Catedral á las 5 y 1/2, 7, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12. En San Antonio á las 7 y 1/2 y 8 y 1/2. En la iglesia del Rosario á las 8 y 1/2 y 10. En San Blas á las 10 y media, y 11 y 1/2. En San Francisco á las 7 y 1/2. En el Hospital á las 7 y 1/2. En San Pedro á las 8. En Ferrières á las 7. En la Purísima á las 7 y 8 y 1/2.

— Exposición dominical en la iglesia del Seminario. Misa de Exposición á las 8. Misa rezada á las 11, por el alma del cofrade difunto D. Antonio de León.

La función de la tarde empieza á las 4 y 1/2; habrá sermon por angulos que lleguen hasta 70 grados, D. Domingo Audi, y proce-

— A las tres y media de la tarde, en la iglesia de San Blas, habrá Dominica de la Santísima Trinidad.

— La V. O. T. de San Francisco, tendrá su Dominica mensual en su propia iglesia á las 4 de la tarde.

— A las 3 de la tarde se rezará el Santo Rosario en la Parroquia de Santiago.

— Rosario de la Santa Cinta á las 5 de la tarde.

— Novenario á San Mauro á las 5 y 1/4, en su altar de la Catedral.

LOS SALICILATOS DA VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corta la diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, enyos vómitos, tos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, TIFUS Y AFECIONES, COLERA, NER HUMEDAS DE LA PIEL.

Pidanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del Autor.

Últimas noticias

Londres, 19.

Cambio de frente

Según los últimos despachos, el general Warren, cuyos movimientos aparecen muy confusos, logró pasar el río Tugela según parece bastante más al Oeste, dando un gran rodeo sobre el flanco derecho de los boers.

Añade, que los boers en vista de tal movimiento estaban atrincherándose á toda prisa al frente de la derecha del general Warren y paralelamente á la misma.

Los ingleses renunciando á repetir el ataque de frente á Colenso, han llevado la acción más al Oeste para atacar de flanco el ala derecha de los boers.

Pero éstos han cambiado á su vez de frente y salidos de la posición central que ocupan, han acudido á tiempo y han quedado las dos fuerzas, boers e ingleses, en la misma forma que en Colenso.

La situación de los dos ejércitos es próximamente la misma.

De todos modos los ingleses tienen el inconveniente de combatir ahora con el río á sus espaldas, lo que há de serles sumamente desventajoso, sobre todo en el caso de una retirada y también tienen la desventaja de tener más alejada su base de operaciones.

París, 19.

Rumores en bolsa

En la Bolsa han circulado graves rumores sobre el resultado de una

batalla librada por las tropas inglesas que han pasado el Tugela.

Se suponía que las tropas inglesas habían sufrido un descalabro y que el primero y segundo regimientos habían sido copados por los boers.

Estas noticias no han tenido confirmación.

Londres, 19.

Un puente sobre el Tugela

El lunes debió ser embarcado en Southampton un puente de hierro construido expresamente para ser colocado sobre el río Tugela.

El puente va desmontado y podrá montarse seguidamente al llegar á su destino.

Tiene 105 metros de longitud y pesa 750 toneladas.

CURACIÓN DE LA ESCRÓFULA

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el siguiente caso de una niña que padecía de Escrúfula y se curó completamente tomando la Emulsión Scott. Su padre nos hace esta pequeña relación del caso, la cual nos parece muy digna de atención en sus más ínfimos detalles.

Muy Sr. mío: Tengo una hija llamada Carmen, de nueve años, que ha venido sufriendo desde muy pequeña de tumores fríos y abundante pus por los oídos, con costras en la cabeza; tuve á bien darle la Emulsión Scott por espacio de dos años, habiendo logrado curarse, como tendrá ocasión de verla en el retrato.

Doy facultades para que haga lo que más le convenga, y disponga de este padre agradecido. — BERNARDO SOLÍGÓ.

Su casa: Valencia, n.º 209, 1.^o, 2.^o

Barcelona 4 de Marzo de 1899. El motivo de ser la Emulsión Scott tan efectiva en la Escrúfula, Anemia, Tuberculosis, Raquitismo y en todas las enfermedades extenuantes, es porque tiene combinadas las propiedades medicinales y curativas del aceite puro de hígado de bacalao, con los hipofosfatos de cal y soda y glicerina, que son los elementos vitales más poderosos que se conocen en medicina. La Emulsión Scott es agradable al paladar, favorece la digestión, se absorbe sin esfuerzo y se asimila prontamente.

La Emulsión Scott purifica y enriquece la sangre obrando poderosamente sobre los gérmenes del mal; produce carnes y vigoriza los músculos, y restaura la salud cuando todos los demás remedios resultan ineficaces.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

A LOS HERNIADOS (TRENCATS) INTERESANTE

Curación radical de las hernias (trencats)

Mediante el acreditado Braguero óptico hernial Vives, el único aparato herniario mejor conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electro-magnéticos que reuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación.

Aprobado y recetado por las eminentes médicas nacionales y extranjeras y premiado con medallas de oro en varias Exposiciones. Lo patentiza ser un aparato que puede curar científicamente y positivamente toda clase de Hernias por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 y 75 años de edad, que hacía veintiún sufriendo de 30 á 40 añ. tan grave dolencia. Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la Casa Vives, de Barcelona, calle de la Unión, 17, para la Venta y Aplicación de sus bragueros medicinales en toda esta comarca es el Dr. Alemany, calle de la Rosa, número 14.—Tortosa.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

En el sitio que se deseé

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio efectivo, rápido y cómodo para curar la TOE

Olvida toda otra especialidad, quien

No contiene ópío ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

CURACIÓN DE LA ESCORRERIA



SEÑAL PROHIBIDA Y BIEN
ALOS ANTONIOS ALOS LÍCICOS.
A LOS DISENTERICOS, Sustituyendo
a las emazanas

SEÑAL CURE CONTRACCIONES
de la espalda y estómago

AL NUMERO 10
de la calle del Angel se ha
trasladado la antigua relojería
MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE

de relojes

COMPOSTURAS GARANTIDAS

—(o)—

LIMA Novicio

en el verano de 1881

Una Novicia

que se quedó

en el verano de 1882

que se quedó

en el verano de 1883

que se quedó

en el verano de 1884

que se quedó

en el verano de 1885

que se quedó

en el verano de 1886

que se quedó

en el verano de 1887

que se quedó

en el verano de 1888

que se quedó

en el verano de 1889

que se quedó

en el verano de 1890

que se quedó

en el verano de 1891

que se quedó

en el verano de 1892

que se quedó

en el verano de 1893

que se quedó

en el verano de 1894

que se quedó

en el verano de 1895

que se quedó

en el verano de 1896

que se quedó

en el verano de 1897

que se quedó

en el verano de 1898

que se quedó

en el verano de 1899

que se quedó

en el verano de 1900

que se quedó

en el verano de 1901

que se quedó

en el verano de 1902

que se quedó

en el verano de 1903

que se quedó

en el verano de 1904

que se quedó

en el verano de 1905

que se quedó

en el verano de 1906

que se quedó

en el verano de 1907

que se quedó

en el verano de 1908

que se quedó

en el verano de 1909

que se quedó

en el verano de 1910

que se quedó

en el verano de 1911

que se quedó

en el verano de 1912

que se quedó

en el verano de 1913

que se quedó

en el verano de 1914

que se quedó

en el verano de 1915

que se quedó

en el verano de 1916

que se quedó

en el verano de 1917

que se quedó

en el verano de 1918

que se quedó

en el verano de 1919

que se quedó

en el verano de 1920

que se quedó

en el verano de 1921

que se quedó

en el verano de 1922

que se quedó

en el verano de 1923

que se quedó

en el verano de 1924

que se quedó

en el verano de 1925

que se quedó

en el verano de 1926

que se quedó

en el verano de 1927

que se quedó

en el verano de 1928

que se quedó

en el verano de 1929

que se quedó

en el verano de 1930

que se quedó

en el verano de 1931

que se quedó

en el verano de 1932

que se quedó

en el verano de 1933

que se quedó

en el verano de 1934

que se quedó

en el verano de 1935

que se quedó

en el verano de 1936

que se quedó

en el verano de 1937

que se quedó

en el verano de 1938

que se quedó

en el verano de 1939

que se quedó

en el verano de 1940

que se quedó

en el verano de 1941

que se quedó

en el verano de 1942

que se quedó

en el verano de 1943

que se quedó

en el verano de 1944

que se quedó

en el verano de 1945

que se quedó

en el verano de 1946

que se quedó

en el verano de 1947

que se quedó

en el verano de 1948

que se quedó

en el verano de 1949

que se quedó

en el verano de 1950

que se quedó

en el verano de 1951

que se quedó

en el verano de 1952

que se quedó

en el verano de 1953

que se quedó

en el verano de 1954

que se quedó

en el verano de 1955

que se quedó

en el verano de 1956

que se quedó

en el verano de 1957

que se quedó

en el